

## Tableau mural. La banane des colonies françaises.

**Numéro d'inventaire :** 1978.02002

**Auteur(s) :** Gaston Prost

**Type de document :** planche didactique

**Imprimeur :** Vaugirard

**Date de création :** 1938

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : Prost (G.)

**Description :** Papier imprimé encollé sur du carton recto-verso.

**Mesures :** hauteur : 995 mm ; largeur : 698 mm

**Notes :** Au recto : le bananier (illustration en couleurs). Au verso : la fleur et le fruit de la banane (illustrations en noir et blanc).

**Mots-clés :** Leçons de choses et de sciences (élémentaire)

**Filière :** École primaire élémentaire

**Niveau :** Élémentaire

**Autres descriptions :** Langue : Français  
ill. en coul.

# LA BANANE DES COLONIES FRANÇAISES

**LE BANANIER** originaire des Indes, est une plante à longues et larges feuilles que le vent déchire aisément. De croissance très rapide, sa taille varie de 1 mètre 50 à 5 mètres et parfois 6 mètres suivant les variétés.

Sa tige, improprement appelée tronc, est formée par la juxtaposition des gaines folliculaires.

Depuis la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, la culture du bananier s'est considérablement développée dans nos colonies d'Afrique: Guinée, Côte d'Ivoire, Cameroun, et dans nos colonies d'Amérique: Guadeloupe, Martinique, Guyane. Parallèlement, la consommation de la banane s'est accrue en France, passant de 62.000 tonnes en 1926 à 175.000 tonnes en 1936.

Aujourd'hui, la production de nos colonies suffit à assurer l'approvisionnement total de la métropole en bananes fraîches.



Une véritable flotte bananière a dû être créée pour le transport des bananes récoltées dans nos colonies. Régulièrement, vingt-six navires, spécialement aménagés, assurent le service entre nos colonies d'Afrique et d'Amérique et nos ports: *Dieppe, Le Havre, Saint-Nazaire, Nantes, Bordeaux, Marseille*; ainsi nous parvennent, dans un minimum de temps, les bananes mûries sous le soleil des tropiques.



